

la première construction. — Aujourd'hui, nous nous voyons obligés, par suite des demandes d'admission toujours plus nombreuses, d'agrandir considérablement les bâtiments de l'Orphelinat ; nous voudrions pouvoir y admettre 250 à 300 orphelins, au lieu de 75 que nous avons actuellement, et tout le monde nous dit que ce ne serait pas encore assez. Pour les besoins de Montréal, non peut-être ; pour les moyens dont dispose l'Orphelinat, nous trouvons que c'est assez. — Nous aurions donc le dessein de surélever de deux étages la maison actuelle, puis de faire une rallonge, de 86 pieds, à 4 étages également. Le premier étage de la nouvelle construction, comme celui de l'ancienne, serait en pierre et les trois autres en briques. — Pour achever complètement ces bâtisses, nous calculons, après avoir pris l'avis d'entrepreneurs sérieux, qu'il nous faudrait une somme de 45 à 50,000 piastres. Nous avouons sans fausse honte que l'économe de l'Orphelinat n'a point cette somme en banque.

.....

Notre intention actuelle serait d'achever tout l'extérieur, puis d'aménager peut-être un étage, ou partie d'étage, et d'abandonner le reste à la charité publique ou privée. Il nous semble que, dans un avenir peu éloigné, la maison tout entière serait aménagée et pourrait ouvrir, toutes grandes, ses portes à de nombreux enfants malheureux ou abandonnés.

Dans tous ces calculs et prévisions, nous parlons comme si tout devait marcher à souhait et comme si aucun obstacle ne devait se rencontrer sur notre chemin. Mais si on nous oblige à bâtir à l'épreuve du feu, comme c'est probable ; si même on nous force à modifier la maison actuelle pour qu'elle soit aussi à l'épreuve du feu, c'est une augmentation considérable de dépenses qui s'impose, environ 25 à 30 p. c. Dans ces conditions, nous devrions nous arrêter net, nous résigner et attendre l'heure de la Providence qui tôt ou tard, nous en avons le ferme espoir, viendra au secours d'une oeuvre nécessaire, désirée par tous ceux qui s'occupent de soulager les misères de tant de pauvres familles dans cette grande ville de plus de 500,000 habitants.